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Sesi6n 350.a General del Ins
tituto, celebrada el Domin
go 26 de Abril de 1931.

PRESIDIDA
por don Cerlos

Hoerning se abri6 la sesi6n a

las 2.30 P. M" con asistencia

de los senores Guillermo Ame

nabar, Hector Aviles, Pedro Asalgado,
Jose Aldea, Enrique Albertz, Reinaldo

Bonn) Alberto Covarrubias, Enrique COS�

tabal, Hermenegildo Ceppi, Emesto Ca

rreno, Carrnlo Oon050, Gustavo Donoso,
Enrique DOll, Julio Demangel, Manuel

Dominguez, Bernardo Fuenzalida, Alber
to Fernandez Reyes, Juan' Gantes. Ra
ni6n Herrera Lira, Adolfo Hurtado, Car
los Krumm, Emiliano Lopez, Bruno

Leuschner, Miguel Latapiat, Cesar Mo

raga, Santiago Marfn Vicuna, Ram6n

Montero, Eduardo Martinez, Walter
Muller, Luis Mate de Luna, Rodolfo

Opazo, Carlos Paulsen, Francisco Jose
Prado, Jose Antonio Perez V" Ernesto

Pizarro, Aurelio Puelma, Eduardo Reyes
Cox, Adalberto Rojas Alvarado, Ram6n

Salas Edwards, Carlos Schneider, Teo
doro Schmidt, Carlos Sinclair, Carlos

Solis de Ovando, Eulogio Sanchez, Car
los Sanchez E., Domingo Tagle, Jose
F. Valdes Ossa, Fernando Vidal, Eliseo
Valenzuela L, Roberto Vergara, Julio
Zegers Baeza y del secreta rio don Eduar
do Guzman E.

Fue leida y aprobada el acta de la
seslon anterior

EI senor Presidente di6 lecture 8 la si

guiente

MEMORJA DEL PERioDO ABRIL 1930-

MARZO 1931.'

En cumplimiento de 10 dispuesto en

el Art. 10, Titulo IV, de los nuevos Es

tatutos, tengo el honor de dares cuenta

en esta oportunidad, de la labor realizada

por el Institute de lngenieros de Chile,
desde Abril de 1930 a Marzo 31 de 1931,
perlodo que hoy term ina, y sorneter a

vuestra consideraci6n e1 Presupuesto de

Entradas y Gastos para el ana veniderc,
que os propone el Directorio.
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SESIONES.-Durante este perlodo, .el
Institute ha celebrado una Junta Gene
raJ y una sesi6n extraordinaria, en que
los senores N. Gella y J. Bruggen dicta
ron una conferencia sabre -Geofisica y
Geologie>. Ademas se celebraron 'diver
sas reuniones dedicadas a la exhibici6n
de pel!culas:tecnicas/fucilitadas por va

rias casas importadcras
El Directorio he celebrado veinticua

tro sestones ordinaries y tres extraordi
narias. Gran parte de elias se han ocu

pado en discutir las condiciones de in

greso del Inst ituto a1 "Prince of Wales

Country Club» y a estudtar los Proyec
tos de Reforma del Reglamento y de
Arancel de Honorarios. Estos dos pro
yectos han quedado despachados y co

rresponde al Institute pronunciarse so

bre ellos.
Sccios.e-El numero de socios del Ins

tituto alcanaa hoy dla a 537, que Sf dis
tribuyen como sigue: 7 honorarics, 23

correspondientes. 140 perpetuos, 330 ac

tivos y 37 pasivos
Hay actualmente <) socios actives que

esran pagando por mensualidades de
$ 100 la cuota de $ 1,000, para pasar a

la categorfa de miernbros perpetuos.
De los pasivos han pasado 6 a activos.

En el curso del perfodo, hemos tenido

que [amentar el fallecimiento de los
rniembros perpetuos, senores Luis Rise
Patr6n Sanchez. Enrique Tagle Rodrf

guez y Juan Blanquier ; y de los eoctos

activos senores Angel Tessada y Raul

Tejeda L.

BIBLIOTEcA.-Nuestra Biblioteca. que
se eneuentra notablemente reorganizada
con la adquisici6n de numerosas obras

adquiridas en el periodo pasado, ha se

guide incrementandose con el obsequio
de autores y casas editoras.

Hago especial mencion del obsequio
que hizo al Institute el seficr Ernesto

Lyon, de toda su biblioteca particular,

que se componia de mas de 300 vole
menes.

Est.a por terminarse el Catalogo Gene
ral, que sera tmpreso y repartido a todos
los socios.

Se continua dando estricto curnpli
miento al acuerdo del Directorlo, de no

facilitar ntngun ltbro sin que se de!e de

positado su valor.
Alrededor de. 50 volumenes han in

gresado por obsequio de eutores y de
ltbrerfas extranjeras, v se han encueder
nado 95.

En el pago de encargo de Itbros. sus

cripciones y encuadernaci6n, se he in
vertido Ja cantidad de � ),RI135,

i\NALEs.�-Ha sido preocupaci6n cons

tanto del Dfrectorfo, especialmente de la
comision respect iva, de atender la pu
blicaci6n de los A»..\LES, y hoy me es

grato decir que esta al dia, pues el nu
mero que esta en prensa y proximo a

repart.irse es el correspondiente al mes de
Abril.

Debido al progreso que ha alcanzado
nuestra publicaci6n, es satisfactorio de
j ar constancia que la Direccion General
de Obras Pcbbcas, por intermedio de su

Director sefior Rodolfo Jaramillo, ha
concedido a la revista una subvenci6n
anua\ de $ 20,000, pagadera por men

sualidades Tambien los Ferrccarrtles
del Estado han continuado dando una

subvencion anual de $ 5,000, ya pagada
la correspondiente al presente ana.

Se destjnan stempre alrededor de 1;0
ejemplares para atender los canjes na

cionales y extranjeros.
La publicaci6n de los Boletines de

Enero de 1930 a Febrero inclusive de
1931, ha exigido un desembolso de

$ 36,829. 30 ctv.

BALANcE.-EI siguiente es el Balance

presentado por la Comisi6n de Cuenres
y aprobado por el Directorlo:
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ACTIVO.

Propiedad San Martin 352 $
Mobiliario.. . .

Blblioteca ..

Caja.
Impuesto sobre sueldos ..

Banco de Chile. Deposito
• plaza.

Banoc de Chile. Deposito
cuenta corriente .

Defic i t del

Presupuesto $ 18,970.71
Menos inver-
siones ..... 9,126.59

PASIVO:

Banco Hipotecario de Chile $
Deuda Interior ..

Varies Acreedcres ,

Capital. .

356,799.01
23,653.30
6�,283.35

1,538.60
6.70

40,000 -

28,143.87

s 518,424.83

9,844.12

S 528,268.95

95,376.88
13,640 ...

14,022.60

s 123,039.48

S 528,268.95

Demo.slraci6n de las imxrsiones

Deuda Hipotecana (amcr-
tizacion). .

Biblioteca ..

Moblliano ..

Deuda Interior (pago)

s 2,058.24
5,81135

897.�
360 ...

$ 9,126.59

Del capital se invertiran $ 25,000 co

mo cuota unica a! Country Club. a fin
de que todos los socios del Instituto
puedan concurrir a ese Club. Se invert i
ran adernas, aproximademente $ 22,000
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en bonos del Banco Htpotecano de 7%
con J % de la misma serie de la deuda
del Institute. Hechas estas tnversiones
Los fondos disponibles quedarfan rebaja
dos a $ 23,000, mas a menos.

BALANCE DEL PRESUPUESTO EN 3 J DE

MARZO DE 193 I

ENTRADAS:

Avisos y suscripciones ..

Cuotas de Incorporacion ..

Cuotas de socios perpetuos
activos ...

pasivos .

Subvenciones .

Intereses ...

Suceravtc de afios anterro-

res.

Total de Entradas .

Deficit del Ejercicio.

GASTOS:

Sueldos y comisiones.
Anales.
Gastos generales.
Intereses ...

Amort.izacicn Deuda Hipc-
eecaria .

Biblioteca
Mohiliario ..

Edificio y Mejoras ...

Deuda Interior.

$ 5,916--
1,600.-
3,500.-

35,800.-
2,290.-

14,999.98
2,264,18

11,615.53

$ 77,985.69

18,970.71

$ 96,956.40

$ 25,595.-
36,�29JO
6,842.05
8,591.76

2,058.24
5,811.35

897.- -

5,741.70
360.--

Grattficactones . 3,700.-
Avisos v suscripciones.. . 530.-

$ 96,956.40
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Comprobaci6n del. deficit:

Saldo de Caja al

31 Marzo 1930. $
Saldo Cta. Cte.
Banco de Chile

Deptos. a plazo

,53 20

59,922.21
40,000.-:

$ 100,275.41
Se deduce can

tidad destinada
al Presupuesro
1930-193 I. ... 11,(>15.53 88,659.88

Saldo de Caj a al

31 Marzo 1931

Saldo Cta. Cte.
Banco de Chile

Saldo Depositos
a plazo

Impuesto ente

rado de mas ..

1,538.60

28,143.87

40,000.-

6]0 69,689.17

DIFERENCIA. $ 18,970]1

EJ ejercicio financiero terminado el 31

de Marzo, a pesar de las economfas que
se introdujeron en el curse del afic, arro

ja un deficit de $ 18,970.71. Esta dife
rencia proviene de haberse s610 percibidc
$ 15.000 de los $ 30,000 consult.ados co

mo subvenciones y, adernas, de que fue
necesario dar al personal, en etencion CI

10 escaso de SUs sueldos, grat.ificaciones
por valor de $ 3,700, suma que no es

taba consultada en el Presupuesto.
Se somete a Ia consideraci6n de la

Junta General cl Proyecto de Presupues
to para el ejercicic 1911.1932, que as

ciende a $ 81,450 Y que ha stdo reba
jado en $ 10,865.53 comparado con el
anterior. Sin embargo, para financtario
Sera necesarlo tomar $ 17,850de los fon
dos de reserva del Institute.

PROYECTO DE PRESUPUESTO PARA EL

ANa 1931-1932

Enuodas:

Avisas y suscripciones ..

Cuotas de incorporacion ..

;II »socios perpetuos.

s 6.000

1.600
3.500

33.500
2.000

1).000
2.000

actives ..

:. »pasivos.
Subvenciones . . .

Intereses .

.$ 63.600

Saldo que debe ser cubierto con

los fondos de reserva del I ns-

tituto. . 17.850

$ 81.450

Castos:

Sueldos, comisiones y gratifica-
ciones.. ........ $ 25.000

Anales .. . . .. .. . . . . .. . 36.000
Gastos Generales.
Intereses .. ,

Amortizaci6n Deuda Hipote-

6.000
8450

caria ..

Biblioteca .

Edificio y Mejoras .

2.000
2.000
2.000

$ 81.450

EI proyecto de convenio can e) Prince
of Wales Country Club, a fin de que los
mlembros del Instituto puedan aprove
char de todas las franquicias de que gozan
los socios del Country, esta finiquitado.
Estan en la Norarfa todos 105 dccurnen
tos necesarios para extender-fa escritura.
Ja que debera estar Iista en dias mas.
Previo el pago de $ 25.000 como cuota

unica, todos los socios del Instituto po-.
dren concurrir a ese: Club, Ilevandose a
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cabo esta negociacion con ventajaa.para
el Institute.

El Dtrecrorio ha terrninado el estudio
de la reforms del Reglamento, de im

prescindible necestdad despues de Ia re

forma de los Estatutos. En conformidad
al Art. II, inciso 2, acapite b) de los

Estatutos, los senores socios - 'se serviran

pronunciarse -sobre esta reforms, en se

si6n extreordinene que se cclebrara a

continuacion de la presente Junta Ge
neral.

Stendc muy necesario para el ejercicio
de nuestra profesion la existencia de un

Arancel que sirva de norma a los inge
nleros chilenos para regular sus honora
rios. el Dtrectorio, despues de largo es

tudio, ha terminado un anteproyecto que
ha side enviado a todos los socios, a fin
de que se sirvieran formular observacto

nes, que han side consultadas en su ma

yor parte en el proyecto definitive.
En consecuencia, el Directorto ha

acordado solicitar de los socios un pro
nunciamiento en globo sabre cada uno

de los proyectos, debiendo votarse por
su aprobacion 0 rechazo.

Los almuerzos mensuales de los miem
bros del Institute residences en Santia

go, en el Club de la Union, se han ve

rificado con toda regularidad.
Con motivo de la designaci6n del Vi

ce-Presidente del Institute, don Carlos

Hoernmg para el cargo de Decano de la
Facultad de Matemattcas. se le ofreci6
un almuerzo en el Club de la Union, 31

que asistio un crecido numero de socios.

Terminada nuestro rnisicn, s610 me

resra agradeceros, en nombre del Dlrec
torio, la confianza que en nosotros fue

depositada y hacer votos par la ventura

personal de cada uno de vosotros.

* * ,;;

Se puso en discusion el balance de Ics
bienes del Institute y .1 proyecto de

presupuesto para el perfodo sjguiente.
los que fueron aprobados por unanimi

dad.
A propuesta del Senor Presidente, y por

asent.imiento unanime. quedaron desig
nados nuevamente como inspectores de
cuentas para el perfodo siguiente, los se

nores Jose Aldea y Eliseo Valenzuela, y

reemplazantes a los senores Eduardo

Reyes Cox y Carlos Herrmann.

Qued6 acordada Ia misma cucta para
los soclos actives, debiendo adaptarse
las otras al nuevo Reglamento.

El quorum para las sesiones queda
determinado con la aprobaci6n del Re

glamento.
· A conttnuacion se procede a Ie elec

cion de 6 directores, en reemplazo de los

senores Rodolfo Jaramillo, Reinaldo Har

necker. ·Eduardo. Guzman E., Marcos

Orrego, Enrique Alberts y Enrique Pal

ma, que concluyen su perfodo.
EI resultado de Ia votaci6n rue el si

guiente:

Per don Rodolfo Jaramillo. .. 126 votes

ReinaIdo Hamecker .. 126 >

Eduardo Guzman E .. 126 •

> , Marcos Orrego ..... 91 •

> Daniel Risopatr6n. 86 >

• Enrique Alberta ... 84 •

Rene Prieto .. 80 •

0 • Carlos Ponce de Leon. 58
> » Alberto Fernandez R 52

Fernando Vidal.. 12 ,

Joaquin Tupper .. 8

Augusto Larrain .... 7 >

Miguel Garces. _ . 6 >

, " Oscar Navarre ..... 5 ,

Luis Mate de Luna .. 4

, . , LUiS Valdivia. ... 3 >

Enrique Pelme R. J ,

> Carlos Alliende .. 3 >

• Fernando Palma. . 3

Eliseo Vaierrzuela.'... 2 ,

> Carlos Mori: ....... - "

191
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Por don Carlos Concha F .

:. 't Florencio Guzman .

» Luis Perez Gacitua ..

I votos sino muy al contrario, en favor tambten
» de elias.

EI senor Muller don Walter mani
fiesta que siendo el proyecto de Regla
mento el reflejo de los Estatutos, Y

estando ese articulo redactado en los

Se proclam6 elegidos directores a los

que obtuvieron las mas altus mayorias,
y que ron los senores:

Rodolfo Jaramillo
Reinaldo Harnecker
Eduardo Guzman E.
Marcos Orrego P.
Daniel Risopatron. Y

Enrique Albertz.

Habiendose dado rermino a Ia tabla
de Ia sesion general, se precede a la se

si6n extraordinaria.
El senor Presidente dice que hay que

pronunciarse sabre el proyecto de refer
rna del Reglamento.

EI sefior Latapiat pide la palabra y
manifiesta que estando en esos momen

tos estudiandose la Ordenanza General
de Construcclones, y siendo ei uno de
los miembros de la eomisi6n que ia es

tudia, haec indicaci6n para que se aclare
el Art. 3." del Titulo I del Reglamento,
en el sentido de que se defina quienes
son ingenieros, ya que hay muchas per
sonas que se avocan este titulo sin te

nerlo, y termina proponiendo que se

diga: Podran ser mtembros actives del
� Institute los ingenieros de Universidades
reconocidas por el Estado.

El Secrecario. sefior Guzman don

Eduardo, dice que esta en conocimiento

de que tanto la Untversidad Cat6lica
como Ja de Concepcion, son Umverst
dades legalmenre reconocidas.

EI senor Montero don Ramon mani
fiesta estar de acuerdo con las ideas del
Senor Lataptat.

EI sefidr Latapiat manifiest.a que sus

ideas no van en ningUn case contra los

ingenieros de la Catolica 0 Concepcion.

Estatutos en la misma forma, y estes

aprobados legalmente, para introducir la

refonna indicada por el senor Latapiat
precede previa la reforrna de los Esta

tutos, por consiguiente ei es partidario
de no introducir la modificacion

Firtalmente se da la aprobaci6n al

proyecto de Reglamento, autorizendose
al Directorio para introducirle aquellas
modificaciones de forma que estirne con

veniente.

A. continuacion el senor Presidente
dice que hay que pronunciarse sabre el

Proyecto de Arancel de l lonorarios.
EI sefior D61i don Enrique rnanifiesta

que 10 encuentra un poco alto y que
cree que no se obtendra provecho de el
si los ingerueros no se cornprometen a

observarlo.
EI sefior Schmidt don Teodoro dice

que en realidad el arancel necesita rnucho

pullmtento y que por el momenta el

objeto del proyecto es formar crtterio al

ingeniero.
El sefior Latapiat solicita la aproba

cion legal del Arancel.
EI sefior Muller dice que esto t.iene un

grave inconveniente, y es que en el caSD

de estar aprobado legalmente hay gran
dificultad para modificarlo .

EI senor Salas don Ramon encuentra

baj a la tarifa per consulras de $ 30 a

$ 100 per hora, y que en ctras partes el

arancel estd muy alto. Ptde que el aran

eel se observe con cierta elasticidad

porque cree que no puede aplicarlo igual
mente un ingeniero recien recibido com

parade con un ingeniero con largos afios

de practice.
EI sefior Presldenre dice que Iamenta
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que habiendose enviado el proyecto de

Arancel per correo a todos los soclos.

s610 contestaron 40, y que actualmente

s610 precede pronunciarse par sf 0 por no.

Queda aprobado el proyecro de Aran

eel, autorizandose al Dtrectorio. para ha

eerie las modificaciones que estirne con

veniente.

Se precede 0 elegir miembrcs corres

pondientes, quedando designados los

seboresCerardo Klinge, Manuel Almena

fa y Ernesto Dtez Canseco, con restden

cia en el Peru, y Guillermo Valderrama
Merida y Alberto Martaca Pando. con

residencia en Bolivia.
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A este respecto los senores Santiago
Marin Vicuna y Francisco Jose Prado

proponen se elija tarnbien rmembro co

rrespondientc a! Ingenferc argentino se

fior Juan Briana.
E! senor Presidente manlfiesta que en

este ocasion es Imposible, porque segun
el Reglamento, se necestta citacion ex

presa para cllo, pudiendose hacer en una

sesi6n proxima.
Ftnalmente. los senores Ram6n Salas

E. v Francisco Jose Prado felicitan al

Dtrectorio por Ia labor reahzada en el

perfodo que term ina .

Se levanto la seston H las 5 P. M.




